

ANÁLISIS ESPACIAL DE LA SUPERVIVENCIA AL CÁNCER DE MAMA EN LA PROVINCIA DE CASTELLÓN, 1995-2003

P. Botella-Rocamora¹, M. Salvador-Riera², A. Torrella² y
M. A. Martínez-Beneito²

¹Departament d'Estadística i Investigació Operativa. Universitat de València

²Servicio de Estudio Epidemiológicos y Estadísticas Sanitarias. Conselleria de Sanidad

El Registro de Cáncer de Mama de la Provincia de Castellón recoge información de los casos incidentes de esta enfermedad en mujeres desde el año 1995, y hasta la fecha dispone de información exhaustiva sobre éstas hasta final de 2003. El número total de casos incidentes en este periodo asciende a 1940 mujeres de las que a fecha 31/12/2004 habían fallecido 410.

El análisis de supervivencia de las enfermas del registro proporciona información de gran interés epidemiológico sobre qué factores de riesgo influyen sobre el tiempo que transcurre hasta la muerte de estas mujeres, una vez se ha desarrollado el tumor. De hecho en el informe del registro para el periodo 1995-2002 se determina que ese tiempo depende de la edad, el número de ganglios afectos, los receptores hormonales, el grado de diferenciación del tumor en el momento del diagnóstico y la aparición de metástasis o recidivas del tumor. Sin embargo, la localización geográfica no suele ser contemplada en los estudios de supervivencia e incluso es todavía más raro llevar a cabo análisis geográficos de la supervivencia con un nivel de desagregación bastante alto, como por ejemplo el municipal. En el presente trabajo presentamos los resultados del análisis de supervivencia del Registro de Cáncer de Mama de Castellón durante el periodo 1995-2003 incorporando la componente geográfica con desagregación municipal.